

**FERRO
CARRILES.**

De Palma a Manacor.
3 15 (mixto) - 8'10 m. y 2'45 t.
Palma y La Puebla.
15 (mixto) 8'10 m. 2'45 y 4'15 (mixto), t.
De Manacor a Palma y La Puebla.
8'15 (mixto), 8 m. y 5'5 t.
De La Puebla a Palma.
4 (mixto), 8'3 m. y 5'30 t.
De La Puebla a Manacor a las 4 (mixto)
8 30 m. y 3'15 t.

LA OPINION.

**VAPORES
CORREOS.**

Salidas.—Dom. 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 5 t. Barcelona.—Miér. 2'25 t. Mahon por Alcadia.—Juev. 5 t. Valencia.—Sáb. 2'25 t. Barcelona por Alcadia.
Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—9 m. Mahon por Alcadia.—Miér. 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 9 m. Mahon.—10 m. Barcelona por Alcadia.—Sábado 6 m. Barcelona.

PUNTOS DE SUSCRICION.
En la Administracion,
Y EN LA LIBRERIA DE B. ROTGER,
Palacio, 4.

Redaccion y Administracion: San Pedro Nolasco, 7 principal.
Despacho, de 8 a 11 de la mañana.

PRECIO DE SUSCRICION.
1'25 PESETA AL MES.

LOS REYES DE ESPAÑA.

Con este título publica el «Figaro» de París un artículo encaminado a desvanecer los rumores de todas clases que, según el diario parisiense, habían circulado sobre las causas del viaje de la reina doña Maria Cristina.

No es el «Figaro» un diario serio, por más que que su mucha circulación dé por resultado que sus columnas sean las más solicitadas para reclamos de todo género; pero como el artículo a que nos referimos reviste interés para España, creemos oportuno citarlo.

Se reduce a reproducir los telegramas que se han enviado recíprocamente el rey don Alfonso y la reina doña Cristina.

¿Cómo pudieron los partes llegar a conocimiento del diario legitimista francés? A esta pregunta contesta anticipadamente el mismo «Figaro» en los siguientes términos:

No se nos pregunte como nos hemos procurado estos despachos. La transmisión y la transcripción de un telegrama exponen naturalmente al expedidor y al destinatario a «mas» indiscreción que el envío puro y simple de una carta que circula firmada. Es todo lo que podemos decir. Añadiremos solo que no tememos que nadie nos desmienta, pues «hemos tenido a la vista el texto mismo» de los despachos reales, y lo reproducimos textualmente.

Veamos ahora los telegramas publicados por el «Figaro» en su número del 24 de Junio. El primero es del día 12 expedido por la Reina desde Irún y dirigido a su real esposo:

Pienso en tí siempre al salir de España. Las niñas, que siguen bien, te evian mil besos. Mil recuerdos a las hermanas. X... te entregará una carta.

Cristina.»

Contestacion de don Alfonso:
«Gracias por tu telegrama. No ceso de pensar en tí. Un beso a mis hijas. Te abrazo.

Alfonso.»

Antes de salir de España, la reina, según el «Figaro», expide otro telegrama: Envía despacho a Burdeos antes de las seis o a París. ¿Estás bueno? Me acuerdo mucho de tí.

Maria Cristina »

Al llegar aquí, advierte el articulista del «Figaro» que deja de reproducir todos los telegramas cruzados entre la real pareja, porque no bastarian, dice, las cuatro páginas del «Figaro» para continuarlos, y eso que el «Figaro» tiene las dimensiones de la «Epoca». Publica, sin embargo, el parte del rey contestando al de la reina que le anunciaba su llegada a Lindau:

Te felicito por tu feliz llegada. Tu carta de Irún me ha encantado. He puesto tu clavel en agua: está precioso todavía. Gracias por tus telegramas. Mis recuerdos a toda la familia y un buen beso a las pequeñas viajeras. No te olvidó un momento.

Alfonso.»

Y siguen más telegramas, que la falta de espacio no nos permite reproducir; todos son muy tiernos, y permiten decir al articulista francés:

La verdad verdadera, tal como resulta claramente de estos telegramas es que el Rey y la Reina se aman como el primer día, y que ninguna nube, ni la más ligera, ha venido a turbar su union.

El viaje de la reina, dice el «Figaro», fué ordenado por los médicos, y a su regreso la reina se instalará con el rey en La Granja, en donde SS. MM. pasarán todo el mes de agosto.

Ya saben, pues, los lectores de la «Gaceta» el contenido de los telegramas publicados por el diario francés.

Pero ¿cómo diablos se las compuso el «Figaro» para obtener integra la correspondencia telegráfica é intima de los reyes de España?

Porque no podemos creer que tanto parte haya sido inventado para sorprender al diario francés, sobre todot anto tratándose de un asunto sobre cuyo fondo nadie duda en España.

(Gaceta de Cataluña.)

PERSPECTIVA

DE LA IZQUIERDA EN EL PODER.

Sin juramento lo creemos, no porque lo haya dicho el señor Moret, el cual se ha equivocado mucho, viniendo primero al Parlamento con el apoyo de Gonzalez Bravo, siendo despues monárquico-demócrata de D. Amadeo de Saboya, y aceptando luego la república para volver a ser monárquico de la dinastía restaurada; lo creemos no porque lo haya dicho el señor Moret, repetimos, sin ofenderle, pues ya queda explicado nuestro concepto y manifestada la razon de nuestra desconfianza en lo que afirma y promete; lo creemos, no porque lo haya dicho el señor Moret, (y va de tercera vez), sino porque está en la naturaleza de las cosas.

El señor Moret nos prometió ayer, discutiendo el presupuesto del ministerio de la Guerra, que cuando la izquierda dinástica sea poder, no tolerará la más mínima especie en perjuicio de la monarquía y de la dinastía. Será intransigente, implacable para la defensa de tan altos y sagrados objetos, y no dejará con vida folla ni malandrín que ponga en duda o no confiese la belleza de su Dulcinea.

Lo creemos, lo creemos. La izquierda no deberá el poder, cuando lo alcance, ni a una votacion de la Cámara, ni a un movimiento de la opinion. Lo obtendrá, como lo ha obtenido el partido fusionista, por un acto de la régia munificencia, y lo perderá, cuando lo pierda, por otro acto de la régia prerogativa. Estará, pues, en la naturaleza de las cosas, que sea agradecida la izquierda con quien le haya dispensado el bien supremo, y lo estará tambien que adore al santo por la peana, ó sea por la facultad libérrima de poner y quitar ministerios.

Creemos que la izquierda luchará con el partido fusionista, para que vea quien es mas palaciego y mas cortesano, y que si el gobierno actual denuncia dos periódicos por considerarlos reos de ataques a la monarquía y a la dinastía, un gobierno de la izquierda denunciará veinte, ofrecerá a la monarquía y a la dinastía una hecatombe de escritores públicos.

Así no saldremos de ministerios cortesanos. ¿Lo es mucho el gobierno actual? Pues le superará, le dará quince y raya cualquier gobierno que venga de la izquierda.

¿Esto es lo que debíamos creer? Pues lo creemos. ¿Convenia al propósito del señor Moret, que su afirmacion fuera recogida, que la prensa levantara acta de ella, que circulase y llegara, yendo en boca de todos, hasta los más altos lugares? Pues llegará para los efectos que correspondan.

Otra cosa seria si el señor Moret hubiese afirmado que cuando logre el poder la izquierda, sacrificará hasta su existencia ministerial por una solucion liberal, por un principio democrático. A pesar de su autoridad, tropezaria con un incrédulo a cada paso. Y si no vaya un ejemplo.

Apodérase «La Epoca» del brindis pronunciado por el duque de la Torre en el último banquete del directorio de la izquierda, y lo comenta con dos palabras.

El duque de la Torre dijo que la izquierda conserva integro su programa, y que con él luchará, vencerá y gobernará. Para esto convocará Cortes, sin influir poco ni mucho en las elecciones, y llevará integro su programa a la representacion nacional. Si las Cortes rechazan alguno de los principios que defiende la izquierda, se retirará del gobierno y esperará

mejores días para el triunfo de sus soluciones liberales.

Oiga ahora el señor Moret las dos palabras de «La Epoca»:

—El programa, como programa, no nos parece mal.

Buenamente viene a decir el diario conservador que ofrecer eso y cumplirlo son dos cosas diferentes.

La opinion se adelanta a juzgar a la izquierda dinástica ante la perspectiva de que llgue a ser gobierno.

Si dice por boca del señor Moret que se será cortesana, y que manejará duramente el látigo para resguardar a la monarquía y a la dinastía, la opinion responde: Lo Creo.

Si dice por boca del señor duque de la Torre que será liberal y estrictamente parlamentaria, la opinion responde: Lo dudo.

No se ofenda por esto la izquierda. La opinion lo duda, porque hay cosas superiores a la voluntad de los hombres y de los partidos.

(Liberal.)

GUERRA DE MEMORIALES.

EN EL CONGRESO.

Capítulo I.

«El Banco de España inviolable.»

Hace pocos días el señor Bosch y Fustí gueras, conforme con los deseos que los comerciantes é industriales madrileños han expresado recientemente en una razonada exposicion, protestó contra los abusos que comete el Banco de España a ciencia y paciencia de los ministros, aun que para desesperacion del público. El ministro de Hacienda no estaba aquel día en el Congreso, y no pudo contestar. Para decir lo que ayer dijo, pluguiera al cielo que ro lo hubiera hecho nunca. De sus declaraciones se deduce: primero, que el gobierno se opone a la circulacion general de los billetes por no perjudicar los intereses del país; segundo, que las dificultades para el cambio de billetes se explican por los servicios a que ha de atender el Banco de España. No pueden decirse en menos palabras cosas que más censuras merezcan.

Capítulo II.

«La novela del capitán Brañas.»

Con los documentos leídos ayer por el señor ministro de la Guerra a propósito del capitán Brañas, podria hacerse una novela digna de competir con las que Ponson Du Terrail, Javier de Mont pin y Eugenio Sue ha escrito para gloria de los folletines de periódicos y encanto de las madres de familia sentimentales.

A pesar del empeño que en ello puso, el general Martinez Campos no logró con vencer ni al señor Celleruelo, ni al señor Canalejas, de que hay razones para que el capitán Brañas esté imposibilitado de volver al servicio.

Decididamente el general Martinez Campos debe renunciar a los laureles del arte.

No es orador ni es novelista.

Capítulo III.

«Pasión y muerte del héroe de Sagunto.»

El otro día oímos en una tribuna. —¿Por qué se llama presupuesto de la Guerra este que se discute?

—Por la guerra que dá.

De esta guerra, ó mucho nos equivocamos ó va a quedar el general Martinez Campos tan abatido y destrozado y roto que no tendrá mas remedio que solicitar su ingreso en el cuerpo de inválidos.

Ayer no se cambiaron entre las oposiciones y el ministro de la Guerra más que algunas chinitas. Los tiros iban más altos.

El debate del presupuesto de la Guerra no salió de las rectificaciones. El señor Salcedo combatió las ideas de la democracia respecto de la organizacion del ejército y el señor Portuondo insistió de nuevo en las declaraciones más importantes de su discurso.

El señor Moret...

Esto merece capítulo aparte.

¡El gran capítulo!

Capítulo IV.

«La monarquía se discute.»

Ayer discutí. ¡Pero cómo! Otras veces

cuando el señor Canalejas (por ejemplo), aludía a cierta planta que no habla arraigado ni arraigaría en nuestro suelo, la campanilla presidencial ahogaba su voz, las tribunas se volvian locas de entusiasmo y los diputados que se sientan detrás del banco azul horrorizados se daban golpes de pecho, se tapaban los oídos y hacian voto de no comer a manteles hasta que la planta aludida arraigase. Otras veces cuando el señor marqués de Sardoal desesperaba al señor Canovas recordándole con el «Diario de Sesiones» a la vista que habia sostenido que los reyes podian pecar, los conservadores ponian el grito en el cielo, el presidente ardiendo en monárquica ira cortaba violentamente el debate, y faltaba poco para que las estatuas de los reyes católicos que están puestas en el salon de sesiones descendiesen de sus pedestales y maldijesen a la oposicion republicana. ¡Cuán distinto ayer! Los conservadores, los de la izquierda, hasta los martistas rompiendo con la mirada del deseo ardentísimo la frágil honesta distancia a que dicen haberse colocado, disputaban rabiosamente por presentar mayores títulos de amor monárquico por cantar himnos de generosa y desinteresada adoracion que sonasen más dulcemente a los oídos de la dinastía, por hincarse de rodillas los primeros delante del trono y pedirle que hiciera alfombra de sus cabezas y esclavos de sus voluntades y talentos.

Dijérase que el Congreso era un hipódromo y que conservadores, fusionistas y zurdos corrian por él desesperados, locos, jadeantes, deseosos de ganar por premio el poder ó cuando menos una augusta sonrisa.

¿Qué triste espectáculo! No era la lucha por la idea; no era la defensa de una causa de importancia para el país, ni siquiera de un interés cualquiera que peligrase. Era un coro inoportuno de fervor monárquico. Eran memoriales arrojados al carro de la monarquía pidiéndole una limosna de poder y de proteccion. Eran los monárquicos que no se resignan a serlo seis años en la oposicion, los dinásticos con reservas mentales y los republicanos de ayer que acudian a título de cortesanos y de palaciegos a implorar la régia munificencia.

Los conservadores decian, por boca del señor Romero Robledo: «El actual gobierno no tiene bandonada la monarquía. Nosotros solo somos los verdaderos monárquicos. Cuando se hince la rodilla ante la presidencia, no se pacta, se jura respeto y obediencia a las altas instituciones.» Y los ministeriales, representados por el señor Sagasta, contestaban: «Los monárquicos somos nosotros. Las instituciones tienen su mejor garantía en el prestigio de que gozan. Vallera mas que tratables de imponer ciertas acusaciones y miserables calumnias que de vuestros periódicos han salido.»

Entonces los conservadores, ardiendo en ira, replicaban: «Nosotros no sabemos lo que nuestros periódicos han dicho, ni somos responsables de ello.» Esta fué la confesion ménos séria de cuantas en el debate se escaparon. Los conservadores, que ponen en las nubes a todas horas su disciplina, ni pueden ignorar nada de lo que dicen sus periódicos, ni pueden consentir que digan algo que por ellos no esté autorizado. Pero no agreguemos ni una palabra mas por nuestra parte. El extracto del debate tiene más elocuencia que todas las apreciaciones que de él se hagan.

El señor MORET: Será esta la última vez que contendere con el señor ministro de la Guerra en este asunto, y cualquiera que sea la forma y la manera como contendamos en adelante («risas y rumores») es menester que esta cuestion sirva de punto de partida para una discusion política, que los partidos lo exigen y la atmósfera lo pide, siquiera sea para que se despeje. Yo quise ayer decir mi pensamiento con entera sinceridad al señor ministro de la Guerra, porque sucede aquí lo que la vispera de entrar en combate, que parece como que se desea ser franco. Y como la batalla va a venir, yo pido al señor Sagasta que no la ponga obstáculos y que se apreste, para que la atmósfera se despeje, no olvidando que a quien en último término puede perjudicar ó favorecer su resultado, es al partido liberal.

El señor ROMERO ROBLED0: Entre los señores Moret y Portuondo parece

mo que se ha hecho un pacto de no atacar á la monarquía los republicanos mientras los monárquicos no ataquen á la república, y esto no podemos consentirlo los verdaderos monárquicos, y así entiendo yo que es la defensa que de la monarquía ha hecho el señor Moret, dado lo convenido con el señor Portuondo, mucho más grave que lo que este mismo señor diputado ha bia dicho.

Cuando se hincan la rodilla ante la presidencia, no se pacta, se jura respeto y obediencia á las altas instituciones, «Bien, bien, en los conservadores.»

El señor presidente del CONSEJO: Ya sabia yo que así que sonara el clarín de combate en la izquierda, hablan de aparecer las guerrillas del partido conservador. «Aprobación; risas.»

Todos lo habeis visto; el señor Romero Robledo ha hecho una vez más alardes de monarquismo.

El señor ROMERO ROBLEDOS: He habido en nombre de mi partido.

El señor presidente del CONSEJO: Ya lo sé que desde hace algún tiempo lleva S. S. la voz de ese partido, porque así conviene ahora; pero debo decirle que en vez de alardear de monarquismo cuanto no hace falta, y tratar de defender instituciones que tienen su mejor garantía en el prestigio de que gozan, valiera más que tratase de impedir ciertas acusaciones y miserables calumnias que de ese mismo partido han salido.

(Fuertes rumores, protesta. Los señores Silvela, Toreno, Iasa y Rome o Robledo, protestan enérgicamente; momentos de confusión.)

Pues qué, ¿no os acordáis de lo que ha dicho uno de los periódicos más autorizados de vuestro partido? ¿Habeis olvidado que su lenguaje y sus máximas insinuaciones han dado origen á esas calumnias miserables é indignas? (Reproducense las protestas entre los conservadores.)

(Los señores Silvela, Romero Robledo y conde de Toreno, son los que más se inmodan y pronuncian palabras que no se entienden. Durante dos minutos no se oye más que á estos señores.)

El señor SILVELA: Nosotros no nos hacemos solidarios de lo que dicen los periódicos.

El señor presidente del CONSEJO: Ojalá que los republicanos no digan de la monarquía más que lo que ha dicho el señor Portuondo. (Rumores prolongados otra vez entre los conservadores.)

Ojalá repito, que no digan más, y sobre todo, que no digan tanto como han inculcado periódicos de vuestro partido. (Voces, protestas: No es exacto, que se traigan esos periódicos.)

El señor SILVELA: Aquí no se discuten los periódicos. (Voces. Rumores. Protestas.)

El señor presidente del CONSEJO: Dijo el señor Portuondo que la restauración habia sido infausta y el gobierno, por conducto del señor ministro de la Guerra, tan luego como pudo hacerlo, protestó enérgicamente de esa frase, que despues explicó satisfactoriamente el mismo señor Portuondo; esto es todo lo que ha pasado, y por lo cual se ha alarmado tanto el partido conservador, ahora tan celoso de la monarquía.

Por lo que se refiere al señor Moret, debo decirle que creo inútil la batalla política que anuncia. El gobierno no ha hecho nada para que se le dé, ni tampoco la huye si viene, pero si el señor Moret entiende que es conveniente para los intereses de la libertad y el porvenir del partido liberal, iníciela, que yo la acepto, aunque con pena, en nombre del gobierno, seguro, desde luego, de la victoria. (Bien, bien.)

El señor ROMERO ROBLEDOS: Jamás un partido político se ha amparado de la libertad de la prensa; el mismo señor Sagasta se levantó desde estos bancos para no responder de lo dicho por «La Iberia.»

Pero el señor Sagasta olvida muchas cosas.

Se les ha aplicado la ley de los conservadores á dos importantes periódicos liberales, y sin embargo, no se denunció al periódico conservador y se le llevó á los tribunales ordinarios.

Todo el mundo sabe que la política del gobierno consiste en perseguir de muerte á los de abolengo monárquico.

No es esta la ocasión de que discutamos sobre la política imperante; pero si el señor presidente quiere, discutiremos y demostrare que á los de aciertos del gobierno se deben la aparición de la hidra de cien cabezas de la calumnia.

A él se debe que se propalen ciertas calumniosas especies, escándalo del suelo patrio y del suelo extranjero.

Yo, pues, en nombre de las instituciones concito al gobierno y le digo: ¡Gobierno de S. M. cumple con tu deber!

El señor presidente del CONSEJO DE MINISTROS: El Congreso comprenderá que no ha estado de parte mia la agresión, que yo no he dejado nunca, nunca, de guardar á todos los partidos, y especialmente al partido conservador, las consideraciones debidas.

¿Es que el señor Romero Robledo duda que el gobierno defiende á la monarquía?

El señor ROMERO ROBLEDOS: No dudo, pero desconfío.

El señor presidente del CONSEJO: El gobierno defiende á la monarquía como cree que debe defenderla, pero lo hace sin vanos alardes.

No quiero entrar en discusiones, por no hacerme cómplice de S. S. retrasando la discusión de presupuestos; pero si S. S. quiere, yo propongo que pida, y yo lo apoyaré con toda mi alma, que haya dos sesiones, una por la mañana y otra por la tarde, y entonces veremos quien escandaliza el suelo patrio y el extranjero; si nosotros, ó el partido en que milita S. S.

Este gobierno ha sostenido siempre, que mientras las altas instituciones fueran respetadas, mientras el ejército fuera respetado, mientras lo fuera el hogar doméstico, no se haria uso de la ley de los conservadores. Afortunadamente la prensa no ha incurrido en mucho tiempo en esta falta. Pero ha llegado un tiempo en que varios periódicos han salido de la prudencia, y el primero que faltó, señores diputados, fué un periódico conservador.

Yo aconsejaria al señor Romero Robledo que, lejos de hablar tanto del fervorismo monárquico, tratara con más respeto todo lo que á la monarquía se refiere.

Yo me atrevo á aconsejar al señor Romero Robledo, mi antiguo correligionario y siempre querido amigo, que no se deje llevar por su fogosidad y su deseo de sustituirnos en estos bancos, trayendo á discusión cosas que no son de índole política y que á nadie pueden perjudicar tanto como á las altas instituciones que él quiere defender y que defendidas por todos nosotros.

El señor ROMERO ROBLEDOS: La política del gobierno como no es otra que la de sostenerse, ha hecho concebir esperanzas hasta á los enemigos juramentados de la monarquía, que por medio de sus periódicos han venido atacándola y ofendiéndola desde el 8 de febrero de 1881.

Como ese partido es inconsecuente, resulta que tanto en el poder como en la oposición, el único partido que defiende la monarquía, es el conservador, aun á riesgo de perder la benevolencia de todos los demás. (El señor Sagasta se sonríe.)

¿Se rie el señor Sagasta? Pues debo decirle que para darme lecciones de monarquismo, solo le falta una cosa: que haga protestas de monarquismo desde la oposición, como las he hecho yo sin aspiraciones de poder.

Nosotros abrimos los brazos á todos los que vengan al campo de la monarquía, cosa que no hace ese partido.

El señor presidente del CONSEJO: Ya sé que además de la ley de imprenta está el Código penal, pero no podia llevar allí á los periódicos porque éstos, por ciertos delitos, solo puede juzgarlos el tribunal de imprenta. ¿Por qué? Pues pregúntesele S. S. á los amigos que tiene en dicho alto tribunal.

Yo no tengo que recibir lecciones de monarquismo de S. S.: yo siempre he servido al lado de la monarquía hasta el ultimo momento, sirviéndola lo mismo en la oposición que en el poder.

¿Que yo he dicho que caería del lado de la libertad? Es cierto; lo dije en la oposición y lo repito en el poder: caeré del lado de la libertad ó me saldré de la monarquía, porque no entiendo de otra manera la monarquía liberal y parlamentaria. (Muy bien; muy bien en la mayoría.)

El señor ROMERO ROBLEDOS rectifica, aludiendo á la situación poco airosa en su concepto en que los ministros han dejado al Sr. Romero Giron, y dice que el gobierno de los dos catráticos, porque en él están los señores Sagasta y Martínez Campos, que lo son y dan lecciones. (Risas.)

El señor presidente del CONSEJO: El señor Romero Robledo á quien yo quiero mucho, tiene excelentes condiciones personales y políticas, y en este último terreno algunas inmejorables, tanto que yo he dicho en muchas ocasiones y repito ahora que el partido conservador no existiria sin S. S. Pero le faltan otras de verdadero hombre de Estado y de esto no se convence el señor Romero Robledo, por que es de advertir que el señor Romero Robledo se parece algo á los volantes de las máquinas que aceleran su movimiento; más le falta como estos auxiliares un instrumento que se llama... no quiero decir como se llama. (Risas.)

El gobierno no tiene necesidad de defender al señor Romero Giron, porque no habia para qué, y además porque él recomendó que nada se dijera hasta que pudiese venir al Congreso. Es, pues, injusto S. S. no respetando los dolores materiales que aquejan al señor ministro de Gracia y Justicia, y los que moralmente sufre por no poder venir á contestar.

El señor ROMERO ROBLEDOS insiste en que este gobierno se ha conducido tan mal, que la máquina de que hablaba el señor Sagasta lleva al partido conservador á pasos agigantados hacia el alcázar del poder, á un contra su voluntad. (Risas.)

El señor MORET: Creo ahora, como antes, que en la atmósfera se respira el afán que todos los partidos muestran por que se plantee un debate político que despeje las situaciones de todos, y como lo creo así, espero que me dé su opinión definitiva el señor presidente del Consejo.

El señor SAGASTA: Insisto, señor Moret, en que no hay nada en la atmósfera

(al menos yo no lo veo), que justifique esa batalla que S. S. desea. Nada ha hecho el gobierno para dar lugar á ella, y es más, no ya en el recinto de Madrid, pero ni aún más allá de los muros de este edificio, se siente esa necesidad del combate.

Créame S. S., se lo digo como amigo, ni la libertad ganará tampoco el partido liberal, en el cual militamos ámbos, y cuyo porvenir nos interesa por igual.

Pensamos lo mismo, somos amigos, aspiramos á que vengan á la monarquía elementos valiosos que están fuera de ella, nada ha hecho el gobierno á la izquierda. ¿Para qué se necesita, pues, esa batalla?

El señor MARTOS: Por lo menos un reconocimiento.

El señor SAGASTA: ¡Ah! si se trata de un reconocimiento, entonces ya es otra cosa. Me doy, desde luego, por reconocido pero entiendo yo que son tales los perjuicios que ha de ocasionar, que sería mejor evitarla y buscar por otra parte y otros medios la armonía y la tranquilidad.

Así es como opino yo; pero si á pesar de todo se desea el debate, el gobierno está en deber de admitirlo y contestar, seguro, como dije antes, de la victoria; pero así y todo, entrará en él con pena. (Aprobación.)

El señor MORET: Una vez que el señor Sagasta teme la batalla y al aparecer le asustan sus resultados, para impedirle, medios tiene dentro del puesto que ocupa. Use S. S. de ellos y lo conseguirá.

Ha empezado, pues, el debate político.

Los representantes del país han borrado la penitencia de unas cuantas sesiones interesantísimas consagradas á la discusión de los presupuestos con el pecado de un día.

El desengaño para el país no puede ser más triste y doloroso.

Había llegado á fijar su atención con verdadera complacencia en el debate sobre el presupuesto de la Guerra, donde todo el triunfo ha sido para la democracia, por lo mismo que se ha hecho, más que la campaña de un partido la campaña de la patria; e-peraba que, por esta vez, sus esperanzas de ver defendidas elocuentísima y enérgicamente reformas que el comercio y la industria y la ad ministración recaman de consuno, no quedarían defraudadas, y el debate político viene á truncar sus deseos y á desvanecer sus aspiraciones.

¿Por qué? ¿Por qué los debates políticos son siempre perjudiciales á los intereses que ahora defendemos? No. Quédesse esta manera de razonar para los periódicos ministeriales de siempre. Nosotros queremos el debate político, creemos que es indispensable y, por lo tanto, no le censuramos. Lo que no podemos aplaudir, ni siquiera disculpar, es que venga en las condiciones en que ayer se ha presentado.

Los desaciertos del gobierno fusionista, su política de incertidumbres y contradicciones, su olvido de solemnes promesas, su desconocimiento de las necesidades del actual momento, hasta su propia desgracia, colocaban al partido que aspirase á sustituirle en condiciones ventajosísimas de conquistarse las simpatías de la opinión con el programa reformador y liberal que éste desea ver sinceramente realizado.

Y en vez de esto que hacen las oposiciones? Los conservadores presentan un tanto cubierta de polvo la ejecutoria de su antigüedad monárquica; los izquierdistas creen que está en la mano del señor Sagasta impedir el debate, es decir, que para ellos toda la actual crisis política se resuelve haciendo un juego de prestidigitación hecho con las carteras; y el señor Martos temeroso de que las cosas vayan demasiado lejos se contenta con un reconocimiento en el campo enemigo.

Esto es bien poco y esto no puede satisfacer á nosotros.

Si el debate político se hiciera por el país, le aplaudiríamos.

Cuando se quiere convertir en un buzón de memoriales al poder real, solo nos toca anunciar una cosa.

Que la hora de reparte de limosnas de protección y de influencia para los más humildes y necesitados siervos de la monarquía debe estar cercana.

(Liberal.)

ECOS POLÍTICOS.

Dice un refran que «al cabo de los años mil, vuelven las aguas por do solian ir.»

Estos dos mil años pueden reducirse á uno tratándose de los conservadores.

Por los cauces que ellos abrieron en el verano último empezaban á correr en éste las mismas aguas de entonces, ó lo que es igual, el apoyo que concedían á la izquierda en el pasado Junio se repite en el Junio presente despues de un compás de espera.

«El Estandarte» ha sido el encargado de hacer esta declaración, que debemos tener por autorizada, dadas las relaciones íntimas del señor Cánovas con el colega.

De aquí el apoyo que desde nuestro

campo daremos á la izquierda, como á todo partido de principios, y de aquí el desecho de ver el fin de esta situación perturbadora.»

«El Estandarte hubiera expresado mejor su pensamiento si se hubiese decidido á formarle así.

«El deseo de ver el fin á esta situación es lo que nos mueve á prestar nuestro apoyo á la izquierda.

Esta es la pura verdad.

Poco importa á los conservadores si la izquierda tiene principios ó deja de tenerlos. Lo interesante para ellos es que derribe al Gobierno, suceda despues lo que suceda. Ese apoyo que ahora la conceden se le otorgarian incondicionalmente á cualquier otro partido que se comprometiera á sustituir á la situación actual en más breve plazo. Caigan las caretas y dígase con franqueza lo que se desea.

¿O es acaso que los conservadores pretenden hacernos creer que sin estar dominados por ese odio contra nosotros apoyarían á la izquierda con todas sus consecuencias?

Dicese tambien esto sin ambages.

Entre la situación actual, que ha respetado, respeta y respetará el código de 1876, y la izquierda, que cada día se aferra más á lo que llama su programa íntegro, esto es, á la Constitución de 1869, ¿cuál prefieren los conservadores? ¿La izquierda?

En la hipótesis de que ésta subiera al poder alguna vez, sus primeros y más encarnizados enemigos serian los conservadores, y tendrían que serlo forzosamente, por necesidad, si es que para entonces conservan un resto de ese amor al código fundamental de que tanto blasonan.

Pero esto es de poca monta para los amigos del Sr. Cánovas. Sus propósitos se reducen á revolver las aguas para pescar en ellas.

No en vano lleva ese partido en sus venas mezcla de sangre moderada.

Dice un estimado colega:

«La Epoca» dice que la República francesa lo hace muy mal.

Quien lo hizo muy bien en Francia fué el imperio.

Nació de un golpe de Estado vergonzoso, y murió entre las ignominias de Sedan, Nantes y Metz y las desmembraciones de la Alsacia y la Lorena.

¡Eso, eso es hacerlo bien!...»

A los conservadores de todas partes les parece mejor que se desmenbren los pueblos y se entreguen al enemigo los ejércitos, que dejar ellos de disponer á su arbitrio capricho de los destinos de las naciones que dominan.

Y como ahora los monárquicos de todas clases no imperan en Francia, por más que la República no ha perdido un palmo de terreno, antes bien lo ha adquirido en Africa, ni ha cubierto de ignominia al ejército como le cubrió el imperio; sin embargo de esto, á «La Epoca» le parecen peores las actuales instituciones democráticas de la vecina República que la inmoral corrupcion del gobierno imperialista.

En el orden civil.

Dice «El Globo:»

«Hay mozos y dependientes y ordenanzas que sirven de cocheros, cocineros, ayudas de cámara, escribientes, porteros, etc., etc., etc.»

En el orden militar.

Dice «La Epoca:»

«Hay en Madrid muchos centenares de asistentes desempeñando oficios de criados domésticos, sirviendo á jefes ú oficiales, como si estuviesen en campaña.»

Mas raro es lo que sucede en el orden eclesiástico.

El Sr. Nocedal, sin pertenecer á la clase, tiene á sus órdenes dos ó tres obispos y dos ó tres centenares de curas.

Muy pocos son los que creen ya en la transacción que buscan los señores Martos y Sagasta para formar el partido liberal de la dinastía. El presidente del Consejo se opone de una manera resuelta á la reforma constitucional, fundándose en que las leyes orgánicas son las que determinan el grado de liberalismo en todos los pueblos, y sin esa reforma no hay posibilidad de que resulte acuerdo.

Otra de las razones que tiene el señor Sagasta para no acceder á las pretensiones de los izquierdistas, es la actitud de los centralistas y de los amigos del general Martínez Campos, los cuales han puesto el veto á la reforma de la Constitución, amenazando con retirar su apoyo al ministerio.

Al ver la actitud del señor Sagasta, los centralistas cantan victoria. Uno de ellos —y de los que tienen mas importancia por las posiciones políticas que ha ocupado durante el periodo revolucionario— decía ayer en el salon de conferencias del Congreso: «Podrán acusarnos de no ejercer influencia en el gobierno desde que desapareció el ministerio Cánovas, pero esas acusaciones no pueden ser más injustas, pues los proyectos de trascendencia que han sido aprobados y recibidos con simpatía por la opinión pública se deben á la iniciativa de ministros de procedencia centralista.»

«Prueba de ello, añaden, son los proyectos sobre el juicio oral y público, el código de comercio, el jurado y la rebaja del 40 por 100 en los billetes de los viajeros. Y sobre todo esto presentamos la Constitución de 1876, que con la misma energía con que fué combatida por los constitucionales es ahora defendida, precisamente porque nosotros representamos el criterio liberal cuando se elaboró en el Senado dicho código.»

Por nuestra parte no queremos añadir ni una sola palabra.

LA OPINION.

PALMA 5 DE JULIO DE 1883.

Un distinguido médico que varias veces nos ha honrado con sus escritos, nos dirige hoy la siguiente carta, que publicamos con gusto porque puede ser de utilidad en los presentes críticos momentos á algunas personas.

Palma 4 Julio de 1883.

Sr. Director de LA OPINION:

Mi muy estimado amigo: En estos momentos en que las noticias del cólera producen justa alarma en toda Europa, precisamente en los dias en que vá á tener lugar la piadosa peregrinación á Lourdes que devotísima gente de nuestra Isla ha resuelto emprender, creo cumplir con un deber de conciencia al dirigir algunas observaciones y algunos consejos á mis compatriotas, si es que ellos no sienten desfallecer su ánimo y abandonan su proyecto, en vista de las actuales circunstancias.

Las precauciones que hay que tomar en épocas de epidemia son de dos clases: unas generales que se refieren á todas las enfermedades epidémicas en general, y otras particulares á cada epidemia. Cuando esta se ha declarado ó cuando se teme su invasión, es preciso, despues de haber separado de sí las causas de insalubridad por medio de una limpieza en los vestidos y habitaciones, conviene no cambiar en nada el sistema acostumbrado de vida y no entregarse á un abatimiento moral.

La actividad, pero sin ninguna clase de fatiga, es recomendable. El empleo de sustancias desinfectantes es muy útil. Cuando la epidemia afecta sobre todo el sistema nervioso, como sucede con el cólera, tazas de infusión caliente de menta, manzanilla son excelentes preservativos.

Es un hecho que el cólera puede decirse que hoy es una enfermedad como cualquier otra, que no debe producir la alarma que produce, por mas que ella tenga sobre las demás la rapidez de su marcha. Lo que hay que hacer en tiempo de cólera, es conservar la tranquilidad de espíritu necesaria á la salud, evitar toda imprudencia en su régimen de vida, no sentir emociones, huir de toda aglomeración de gentes, y vivir en habitaciones ventiladas; no cometer excesos de ninguna clase; no fatigarse con el calor ni viajar á ciertas horas; comer comida sana y ligera, y no dejarse llevar de impresiones fuertes, ni sentir exagerados éflavios místicos ni profanos.

Con los consejos que acabo de indicar, podrán los que van á emprender, por cierto en ocasion poco oportuna, la peregrinación á Lourdes, encontrar algun remedio á los rigores de la epidemia, si ella llega á desarrollarse, como se teme.

En Francia, donde las continuas llegadas de buques á sus importantes puertos como Marsella y otros ocasionan un movimiento fabuloso de gente y de mercancías, fácil es que se presente el cólera, dadas las tristes noticias que se tienen de Egipto, y aunque en España, y sobre todo en Mallorca, podamos librarnos de ese azote, sensible fuera que los que han ido á Lourdes animados de un santo fervor religioso, abandonando esta Isla en estos momentos, tuviesen que huir precipitadamente de Francia y regresar á Palma á la desbandada, no pudiendo entrar en sus apacibles moradas, sin haber antes tenido

que ir á purgar en triste Lazareto una cuarentena que tantos perjuicios causa y que tan funestos resultados puede ocasionar.

Pero Dios no permitirá que mis compatriotas sufran tales desventuras, y al dirigirles mis consejos, hijos de mi experiencia conquistada en largos años de práctica en mi carrera de medicina, no he querido mas que poder serles de alguna utilidad recomendándoles lo que deben hacer, al emprender su viaje en unos momentos tan azarosos.

Gracias le dá, querido amigo, por su bondad para conmigo su muy afectísimo amigo S. S. Q. S. M. B.

Z.

La empresa que há tomado á su cargo el arriendo de nuestro teatro principal ha empezado ya las correspondientes gestiones para organizar una compañía de declamación con el fin de dar espectáculos de esta clase durante la próxima temporada de invierno.

Al efecto, se ha dirigido por telégrafo á los principales actores que hoy figuran en primera línea, habiendo ya recibido contestación satisfactoria de alguno de ellos.

Dado el proyecto que alimenta la susodicha empresa y del cual nos hemos enterado minuciosamente, podemos asegurar á nuestros lectores y al público todo que si no hay inconveniente alguno que lo impida trabajará en nuestro coliseo una compañía de primer orden, al frente de la cual estarán Vico, Calvo, ó Cepillo, acompañados de una de las primeras actrices con que cuenta hoy el arte dramática y del personal correspondiente al mérito de los artistas nombrados.

Celebramos de todas veras los buenos propósitos de dicha empresa á la cual procuraremos ayudar en cuanto de nosotros dependa con el fin de coadyuvar á la realización del relatado proyecto, que aprobamos en todas sus partes.

Copiamos de nuestro apreciable colega *El Isleño* lo siguiente:

«Ayer se reunió de nuevo la Junta provincial de Sanidad, con el propósito de ocuparse de las procedencias de la Argelia, donde se venia susurrando con insistencia se habian presentado algunos casos sospechosos; y á propuesta del digno director de Sanidad del puerto Sr. Berga, se acordó tomar medidas previsoras hasta enterarse de la verdad, consultando antes á la superior Dirección del ramo.

Por telégrafo se hizo la consulta y por el mismo conducto se contestó que no proceden medidas cuarentenarias; esto no obstante podrán adoptarse las de precaución para aquellos buques cuyo cargamento y condiciones higiénicas así lo requieran.

Aunque la especie vertida no se haya confirmado, antes bien resulte infundada, hemos de aplaudir cual se merece la celosa actitud de la Junta de Sanidad que propicia á evitarnos dias de duelo, muéstrase previsoras.

El dignísimo Sr. Director de Sanidad del puerto quedó encargado ayer mismo de que tenga cumplido efecto la autorización de la superioridad, y de su reconocido celo podemos prometernos que en cuanto de él dependa no se reproducirá en Palma una invasión como la de 1863, cuyo recuerdo espanta.»

Ayer estuvo tambien regularmente concurrido el paseo de la Muralla donde la orquesta dirigida por el Sr. Cusini tocó escogidas piezas.

Parece que á pesar de todas las contradicciones, saldrá hoy para Barcelona la manifestación que se dirige á Lourdes. Dios está con ellos.

Hoy á la hora de itinerario ha fondeado en nuestro puerto el vapor *Nuevo-Mahón* conduciendo la correspondencia pública y pasajeros.

Merece nuestro sincero aplauso la conducta que está siguiendo el Director de Sanidad marítima, nuestro amigo D. Miguel Berga, en las críticas circunstancias actuales, en las cuales tan difícil y comprometido es dar satisfacción á los deseos del público sin salir de las estrechas prescripciones de la ley.

El Sr. Berga, con un celo digno del mayor encomio, atiende á uno y otro extremo, con entera satisfacción del público todo.

Los vapores *Palma* y *Jaime I*, fondearon en este puerto procedentes de Argel

siendo sometidos á una observación de 24 horas para proceder á la desinfección de los géneros contumaces que resultaren de su respectivo cargamento.

Las reses del ganado de todas clases de que fueron portadores tuvieron que sufrir un baño en el mar antes de ser desembarcados.

Ayer empezó á dejarse sentir el calor de una manera extraordinaria, llegando el termómetro á alcanzar una altura á que pocas veces llegó el año pasado.

Si de esta suerte empezamos...

El telégrafo nos comunica una triste noticia. El cólera, que se va acercando ha aparecido ya en Amberes. La proximidad de esta población con la frontera de Francia hace temer una invasión en este estado y es necesario prepararnos, dadas las continuas relaciones que con él mantenemos. Además, nos encontramos en un caso extraordinario que no debe mirarse con indiferencia. Nos referimos á los peregrinos de Lourdes. Por lo tanto creemos que el Director y la Junta de sanidad redoblarán sus esfuerzos, que ya tienen demostrados, atendiendo á la proximidad del mal, que camina á pasos de gigante.

Una más.

Hemos oido asegurar que en breve llegará á esta, para actuar en el Teatro Circo Balear, una compañía de ópera italiana.

Che sara? che no sara?

Dios haga que nazca, crezca, fructifique y no muera, pues lo último es muy probable, sobre todo ahora que el cólera está en puerta.

Más tarde de lo ordinario fondeó ayer en nuestra bahía el vapor *Jaime II* procedente de Alicante é Ibiza, conduciendo la balija y pasajeros.

En estos dos últimos dias la temperatura reinante en esta ciudad ha subido de un modo considerable llegando hasta los 25 grados Reaumur.

Esta noche la música del Regimiento tocará en el paseo del Borne las siguientes piezas:

1. Paso doble, Austriaco.—Fetil.
2. Sinfonia Fra-Diablo.—Auber.
3. Terceto Roberto Diablo.—Meyerbeer.
4. La Tempestad Valses.—Chapi.

CORREO.

—Procedente de la Habana, ha fondeado en Santander el vapor correo de este nombre.

Trae 338 pasajeros. Durante la travesía no ha ocurrido novedad á bordo.

—Nada menos que seis señoritas de San Sebastian han tomado el título de bachiller al terminar el curso de 1882-83 en el Instituto de aquella población.

Aquí viene como de molde lo que dicen en una pieza cómica:

—¿Cómo te llamas?

—B-chillera; como todas las mujeres.

Londres 1.º

Anoche se celebró en Greenwich el banquete de los economistas de Coblen-Club.

El ministro de Comercio, lord Chamberlam, pronunció un discurso, cuya tesis fué que es general la tendencia hácia el principio de la no intervencion.

Terminó manifestando que no puede menos de reconocerse que el partido radical inglés hace grandes progresos.

Sostuvo que debe concedérsele completa libertad de discusión.

El subsecretario de Negocios extranjeros, sir Carlos Dilke, brindó por los extranjeros asistentes al banquete.

Dijo que todas las naciones marcharon hácia las doctrinas de Cobden.

Se felicita de las nuevas relaciones comerciales ajustadas por Inglaterra con Italia, Méjico y Portugal.

Hablando de España, dijo que lamentaba que esta potencia continuase vacilando.

«Esto no obstante, añadió, creo que en vista de las observaciones del ministro británico en Madrid, señor Morier, el gobierno español aceptará pronto, en interés de España, un arreglo razonable con Inglaterra.»

Paris 1.º

El periódico «La Union» publica un telegrama de Froshdorff, diciendo que el conde de Chambort ha sido atacado re-

pentinamente de una grave enfermedad que inspira serios temores á los amigos que le rodean.

El mismo periódico publica otro telegrama de Roma diciendo que la nota enviada por el Presidente del Consejo de ministros, Sr. Ferry, al Papa expone detalladamente la situación de los partidos y el espíritu general del país y de las Cámaras, demostrando las dificultades con que tropieza el gobierno para detener el movimiento anticlerical.

Las conclusiones de la nota revisten formas conciliadoras.

«La Union» añade que el Vaticano ha recibido la promesa formal de que las asignaciones de los curas serán restablecidas con motivo de la amnistía del 14 de julio.

Berlin 1.º

Noticias de buen origen aseguran que las negociaciones del tratado de comercio con España marchan perfectamente, confiándose en que en breve tendrán una conclusion satisfactoria.

Alejadria 1.º

Ayer ocurrieron 114 casos de cólera en Damietta y 6 en Masurak.

Londres 1.º

Para la construcción del nuevo canal de Suez, paralelo al existente que se proyecta, se exigirá como condicion previa á la Compañía que lo lleve á cabo una reducción en el precio de los pasajes, y además la intervencion inglesa en la parte administrativa.

Un despacho de Alejandria dice que reina alarma tanto allí como en el Cáiro ante el temor de que propaguen la epidemia del cólera los fugitivos de Damietta que burlaron la vigilancia de los cordones sanitarios.

Paris 1.º

Son mas favorables las últimas noticias acerca de la epidemia en Egipto.

El cólera está localizado en Port-Said, Mensurak y Damietta, especialmente en este último punto, donde ayer fallecieron 119 indigenas. En Masurak fallecieron diez, entre ellos el vice-cónsul de Italia.

De Alejandria huyeron dos mil europeos.

Circulan graves noticias respecto á la salud del conde de Chambord. «La Union publica un telegrama diciendo que se halla «in extremis.»

Hasta ahora se carece de mas noticias; pero las tendré dentro de dos horas, y las telegrafiaré.—Carcer.

PLAZA DE TOROS DE PALMA.

MALLORQUINES!!!

M LLE SPELTERINI.

Queriendo dar una prueba de aprecio á este respetable público por las simpatías que le ha demostrado tanto este año como en el anterior y al objeto de que todas las clases sociales puedan disfrutar del espectáculo ha decidido dar una funcion por última vez juntamente con los artistas del GRAN CIRCO BARCELONES que tan aplaudidos han sido en las dos funciones anteriores con una

GRAN REBAJA DE PRECIOS

2 Rs. Sombra 1 Rl. Sol

EL DOMINGO 8 DE LOS CORRIENTES

en la Plaza de Toros de esta ciudad variando completamente todos los ejercicios los cuales se detallarán oportunamente por ca teles.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 4 á las 5:15 t.

(Recibido á las 10:15 n.)

En el Congreso se discute el presupuesto de Fomento. En el Senado tiene lugar la votación de la rebaja de los billetes de los ferro-carriles.

Hay un moribundo de un caso de cólera en Amberes. Se desmiente que haya invadido el Cairo y Malta.

En un naufragio en Glasgow han muerto seis ahogados.

4 p interior: 64:30.

Madrid 4.

En el Senado por 130 votos contra 18 se ha votado la rebaja de las tarifas de los ferro-carriles. Es necesaria nueva votación.

PILDORAS HOLLOWAY



Mediante este excelente remedio, las obstrucciones de todo género, ya sean las que afligen la juventud ó la mujer en su edad crítica, desaparecen radicalmente, y las personas pálidas ó de color enfermizo recobran la mas perfecta salud gracias á las célebres Pildoras Holloway, cuyas propiedades curativas, introduciéndose en el fluido vital, lo limpian de toda clase de humores que pudiesen contribuir á su impureza. Ningun medicamento opera con tanta eficacia como estas Pildoras, las cuales curan con prontitud los desórdenes del hígado y del estómago, alejando toda acidez perjudicial y restituyendo al bígado su accion natural.

Los primeros síntomas de toda enfermedad deben siempre dominarse por medio de un medicamento cual estas célebres Pildoras, que obrando con suavidad, purifican la sangre ó impide el desarrollo de una enfermedad peligrosa.

UNGUENTO HOLLOWAY

Este célebre Ungüento que ha sido adoptado en los principales hospitales de Europa para el tratamiento de las ulceraciones y afecciones cutáneas en general, despliega sus facultades curativas con rapidez y sin ocasionar dolor alguno. Las erupciones de toda clase, las llagas, los tumores, las afecciones escrofulosas de toda especie, los abscesos, las heridas antiguas así como las inflamaciones y supuraciones de todo género, ya sean del cutis, glándulas ó músculos, pueden curarse radicalmente por medio de este maravilloso bálsamo. Las personas que padecen afecciones del corazon ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Ungüento Holloway.

Para asegurar la curacion rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Pildoras al mismo tiempo que se emplea el Ungüento.

Amplias instrucciones en español relativas al uso de dichos medicamentos envuelven las cajas de Pildoras y botes de Ungüento.

Se venden en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento conyugal del Profesor Holloway, 533, Oxford-street, Londres.

No. 3.

La Cordelera Española.

SOCIEDAD ANÓNIMA.



PALMA DE MALLORCA.

Gran cordelería Mecánica de jarcias y cuerdas de abacá de Manila sisal, cáñamo blanco y alquitranado y de toda clase de hebras propias para la Marina, Minería, Agricultura y demás industrias en que entra la cuerda como agente auxiliar.

Única cordelería mecánica en España montada según los mas perfeccionados adelantos de esta industria en Inglaterra y en los Estados Unidos. Las cuerdas de abacá de Manila y las de sisal ó heniqueñ se elaboran en gasa las ó en seco por el mismo procedimiento Norte-Americano.

Estas hebras sustituyen á la cuerda de esparto con gran ventaja por su resistencia, Duracion y elasticidad.

Para precios y demás informes dirigirse directamente al señor Gerente de La Cordelera Española.

BANCO VITALICIO DE CATALUÑA.

COMPANÍA GENERAL DE SEGUROS SOBRE LA VIDA domiciliada en Barcelona

CALLE DE SAN HONORATO, ESQUINA Á LA PLAZA DE SAN JAIME

Capital de garantía: 10.000.000 de pesetas.

Las operaciones de este Banco comprenden tres secciones que son

LA CAJA DE IMPOSICIONES

Se admiten imposiciones al interés de 4 por 100 anual. La primera imposicion no puede ser menor de 100 pesetas; la siguiente se admiten desde 25 pesetas. El impuesto puede retirarse las cantidades de los intereses, en todo ó en parte, el dia que quiera. Si los depósitos se hacen por un plazo fijo, el interés es convencional.

LOS SEGUROS MÚTUOS

En esta combinacion pueden inscribirse niños y personas de todas edades bajo la condicion de renunciar el capital ó intereses ó solamente á los intereses si el sólo lo muere. Por medio de este seguro pueden formarse insensiblemente capitales para dotes, para redencion de quintas ó para establecerse los jóvenes en alguna profesion ó industria y por su medio puede además cualquier persona ir aumentando su capital para gozarlo mas tarde ó legarlo á sus herederos.

LOS SEGUROS A PRIMA FIJA.

Hasta hace poco en España carecíamos de uno de los elementos indispensables para afianzar de una manera fácil y estable el porvenir de las familias, es decir, no teníamos el medio de proporcionarnos lo que en el extranjero es considerado por cualquier jefe de familia como el patrimonio mas seguro, como la herencia mas legítima de la prevision y cajiño de los adios.

El Banco Vitalicio, pues, ofrece estos medios, estos recursos, á cuyo efecto tanto para constituir capitales, como para crear rentas, ha establecido todas las combinaciones necesarias y todo lo mas perfecto que la práctica y experiencia de diez siglos ha acreditado.

Para informes en Palma podrán dirigirse los señores suscritores, al Sr. D. José L. Pons calle de San Sebastian número 10, piso principal.

A 8, 9, y 10, rs. ciento.

Tarjetas de visita en diferentes tamaños y caracteres, en la imprenta de Bartolomé Rotger calle de Palacio números 2 y 4, frente la Diputacion.

ALCALDIA DE LA CIUDAD DE PALMA.

Acordado por la Junta municipal al aprobar el presupuesto para el corriente ejercicio, la exaccion de los arbitrios municipales sobre carruajes de lujo, puertas y mostradores que se abren al exterior, sobre aleros y canchales de edificios que vierten sus aguas en la via pública y sobre peldaños de propiedad particular que ocupan dicha via; este Ayuntamiento con el fin de realizar los expresados arbitrios, procedió á la formacion de las relaciones de contribuyentes que están sujetos á ellos, los que quedan expuestas al público en los estrados de esta Casa Consistorial, á los efectos de reclamacion, por espacio de diez dias á contar desde la publicacion del presente en el Boletín Oficial de esta provincia.

La Alcaldia hace presente á los dueños de carruajes comprendidos en la denominacion de carruajes de lujo, según el artículo 1.º de la Instruccion de 24 de Noviembre de 1875 (1), que no se hallen con fincados en la relacion de los que deben hacer efectivo el arbitrio municipal acordado, que si dentro el plazo señalado para producir reclamacion, no piden ser incluidos en la misma y de la investigacion que seguirán practicando los dependientes de esta Alcaldia ó por denuncia particular, resulte que el de su propiedad esta sujeto al impuesto, serán incluidos de oficio en la relacion expresada, quedando incursos en la pena del cuádruplo de la cuota señalada en la tarifa á la clase de carruaje que tengan, según previene el artículo 19 de la citada Instruccion.

En igual penalidad incurren los que durante el transcurso del año adquieren carruaje de lujo y no lo manifiestan á la Alcaldia.

Palma 3 Julio de 1883.—El Alcalde, Pascual Ribot.

(1) Artículo 1.º Devenga el impuesto transitorio de carruajes todo dueño ó propietario de coches lamados de lujo, como carretelas, landós, berlinas, victorias, faetones, boks, tartanas, galeras y cualesquiera otros que se destinen al recreo y comodidad de sus personas ó familias, ó que se usen por razon del cargo, profesion u oficio.

CA SA I E HUESPEDES

calle del Obispo, número 5, principal.

Se alquilan habitaciones amueblada y sin amueblar á precios muy baratos.

Se sirven comidas á precios convenientes. Trato esmerado y económico. 85

Esta para alquilar la

habitacion principal de la casa de Campo del predio «Son Matet», situada en las inmediaciones de Ca Mayor y Porto Pi.

Para su ajuste dirigirse Jaime II, 75, chocolatería.

Ganga.

Hay para vender una galera de lujo en muy buenas condiciones. La persona que desea adquirirla, puede avistarse con el maestro de carruajes Miguel Monverrat, que vive frente al cuartel del Carmen.

ALMACEN LE MUSICA DE PERELLÓ.

19, Union, 19.

Además de las novedades ya publicadas, se acaban de recibir todas las que fueron ejecutadas por el célebre Seteto, en nuestro Teatro, para Piano á 2 y 4 manos, Wals, Lento y Pizzicato, Regente Gavotta, Zampa, Sinfonia 1.º, 3.º y 4.º Polonesa Marqués, y 1.º Lagrima, Rapsodia Húngara, Sinfonia Mignon, Serenata y Meditacion Chapi, Sinfonias Tutti in Maschera, Poeta y Aldeano, Paragraph 3.º Moraima Gavitta y Pavana de Luis XIII etc. Y además Tempestad Polka, Jota Viva Aragon, Zarzuelas para pequeños Teatros, y la célebre melodía titulada «Música Prohibida.»

Grandes rebajas desde el 50 al 70 p.º.

19, Union, 19.

Campanillas eléctricas Y TELÉFONOS.

Los Sres. LASSALLE hermanos, colocan campanillas eléctricas, á precios sumamente módicos, así como teléfonos, tanto en la ciudad como fuera de ella.

Los que los soliciten podrán avistarse con dichos Sres. LASSALLE quienes podrán enterar del coste aproximado, según sea la instalacion.

PRENSAS Y COPIADORES.

Las hay para vender en la imprenta de este periódico.

JULTOS SAGRADOS.

SANTO DEL DIA DE MAÑANA.

El Profeta Isaias.

E Jubileo de cuarenta horas se gana en la Merced, al Sagrado Corazon de Jesús.

EMBARCACIONES FONDEADAS.

Dia 4.

De Niza en 9 dias queche Francoll, de 76 ton., cap. D. Miguel Antich, con 6 m., y pipas vacías.

De Argel en 20 horas vapor Palma, de 933 ton., cap. D. Francisco Tarongi, con 30 mar., pas. gan de y efectos.

De Alicante y Ibiza en 14 horas vapor Jaime II, de 458 ton., cap. D. José Font, con 20 mar., 23 pas. bajija y efectos.

DESPACHADAS.

Para Barcelona vapor Mallorca, de 607 ton., cap. D. Rafael Vich, con 24 mar., 121 pas. bajija y efectos.

Para la Mar cañonero de guerra Alsedo, de un cañon, su comandante D. Joaquin Rodriguez de Ribera, y su equipo.

Para Barcelona vapor Bellver, de 1253 ton., cap. D. Antonio Planas, con 22 mr., y efectos.

Para Sevilla palacra goleta Isabel, de 108 ton., cap. D. Guillermo Calafell, con 6 mar., y efectos.

GLOBOS

AEROSTÁTICOS.

ÚNICO DEPOSITO EN MALLORCA.

PAPELERIA DE JOSÉ TOUS,

Plaza de Cort, 11, Palma

Los hay de 6, 8, 10, 12 1/2, 16, 25 y 50 palmos de alto, con su correspondiente diámetro. A los precios de 4, 8, 12, 18, 26, 60 y 200 reales.

11—Plaza de Cort—11

frente á las Casas Consistoriales.

8—1

Al Público.

Se desean vender todos los enseres de una tienda de harinas, aceite y petróleo, para la venta al por menor.

En esta imprenta daran razon.

En la calle de la Ma-

rina, número 52, hay un segundo piso para alquilar.

VIAJE EXTRAORDINARIO

AL REDEDOR DE

MALLORCA.

A ruegos de muchísimas personas deseadas de contemplar por segunda vez las maravillas de nuestra costa y de otras que por las consideraciones con que se efectuó el viaje, en Julio último se vieron privadas de gozar de las delicias que él proporciona: esta Empresa ha acordado efectuar un segundo viaje al rededor de la isla si el día 5 del mes de Julio se han reunido suficiente número de pasajeros: para lo cual saldrá de este puerto el nuevo, magnífico y acreditado

VAPOR PALMA

el dia 8 de Julio á las 5 de la mañana partando el tiempo suficiente delante las tan renombradas CUEVAS DE ARTA á fin de que los señores viajeros que tengan gusto puedan visitarlas, de donde saldrá para Alcudia en cuya bahia pernoverá. A la madrugada del 9 levantará anclas y se dirigirá al

TORRENT DE PAREYS

delante cuyo punto, si el tiempo es favorable parará lo suficiente para que se puedan contemplar las famosas maravillas de nuestra costa, siguiendo después su itinerario hasta el puerto de Sóller en donde podrán los que gusten saltar á tierra, saliendo al cabo de algunas horas con direccion al puerto de Palma que entrará el dia 9 al anochecer.

PRECIOS DE PASAJE.

PESETAS.

1.º Cámara 25

2.º Idem 15

Sobre-cubierta 10

Se despacha calle de la Marina número 32.

PALMA.—Imp. de Bartolomé Rotger, San Pedro Nolasco, 7.